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Bürgersprechstunde: 16.11.23 16:30 bis 18:30 Uhr

Gaststätte „ZUM FINDLING“ (STADTWEG 76 – 78)

V e r e n a  K ä m m e r l i n g s

Septemberplenum im Landtag
Der Haushaltsentwurf für 2024 wurde vom grünen Finanzminister eingebracht, 

doch wichtige Themen werden leider nicht angepackt und Wahlversprechen 

gebrochen, z.B. bei der Verbraucherzentrale. Wir dagegen haben eine Initiative zum 

Kinderschutz eingebracht: Ärztinnen und Ärzte sollen leichter Verdachtsfälle 

aufklären können, dazu muss allerdings erst die Schweigepflicht angepasst werden. 

Zudem haben wir die Schaffung von Gemeindenotfallsanitätern vorgeschlagen, um 

eine bessere medizinische Versorgung im ländlichen Raum zu erreichen. Und wir 

haben den schnellen Ausbau des Wasserstoffnetzes gefordert, damit wir in 

Niedersachsen auf dem Weg der Energieunabhängigkeit weiterkommen und nicht 

nur debattieren. Vor dem Landtag gab es Aktionen der Soziokultur und des 

Orchesters aus Lüneburg, die sich für eine weitere Finanzierung durch das Land 

eingesetzt haben. Auch diesmal haben mich zwei interessierte Schülerinnen aus 

Osnabrück im Rahmen des Hospitationsprogramms begleitet. Seid Ihr in Klasse 9 

bis 13 und wollt mich auch mal in Hannover begleiten? Dann meldet Euch am 

besten per E-Mail unter: dialog@verenakaemmerling.de

Am 11. September fand unser Kreisparteitag in den Räumen der Katholischen 

Erwachsenbildung (KEB) Osnabrück statt. Neben einem spannenden Vortrag 

von Dr. Mathias Middelberg aus dem Bundestag haben wir mit zahlreichen 

Mitgliedern unseren Entwurf des Grundsatzpapiers "Zukunftssicheres 

Osnabrück" abschließend beraten und beschlossen. Dieses Grundsatzpapier 

macht deutlich, welche Werte und Themen uns als CDU Osnabrück für 

Osnabrück und die Menschen, die in Osnabrück leben, wichtig sind. Wir danken 

allen Teilnehmern für den netten Abend und die guten Diskussionen. 

Kreisparteitag der CDU Osnabrück



CDU-Landtagsabgeordnete

 auf Sommertour

Mit Jens Gieseke, MdEP und DB Cargo  im 
Güterbahnhof Osnabrück
Hier war Anpacken angesagt, auf Einladung von DB Cargo war ich Ende September mit 

Jens Gieseke, MdEP im Güterbahnhof Osnabrück. Wusstet Ihr, dass am Standort 

Osnabrück der Hauptumschlagplatz für VW ist? Hier werden alle von VW produzierten 

Fahrzeuge für den Export ins Ausland bereit gemacht. Die Autozüge werden auf die exakte 

Länge der Entladerampen an den Häfen zusammengekuppelt. 

Im August hieß es zwei Tage, 10 Termine und 600 Kilometer 
durch den Bezirk Osnabrück-Emsland-Grafschaft Bentheim. Wir 
haben uns zum Themenschwerpunkt Bildung verschiedene 
Institutionen der Erwachsenenbildung, eine Berufsschule, eine 
Förderschule und das Schulzentrum des christlichen 
Krankenhauses in Quakenbrück angesehen.

Termine: 19.10. Versorgungsregionen im Dialog
19.10. Veranstaltung mit Barbara Havliza
26.10. Podiumsdiskussion zur EU
27.10. Sutthauser Mahlzeit
02.11. Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt
07.11. Ratssitzung der Stadt Osnabrück

11.11. CDU-Bezirksvorstand
16.11. Bürgersprechstunde
21.11. CDU-Neumitgliedertreffen
22.11. Branchentag LEE
24.11. CDU-Landesvorstand
25.11. Aufstellung der Landesliste EU-Wahl

In Osnabrück ging es ins Berufsbildungs- und Technologie Zentrum (BTZ) 
der Handwerkskammer, wo die überbetriebliche Ausbildung stattfindet. 
Uns ist es völlig unverständlich, dass die Bundesregierung hierfür 
tatsächlich die Finanzmittel kürzen will. Die Indoor-Farm der Hochschule 
Osnabrück war das Highlight zum Abschluss unserer Sommertour. Hier 
wird an den Zukunftsthemen der Landwirtschaft geforscht: Wie kann 
man optimale Wachstumsbedingungen für Pflanzen schaffen? Wie 
Kreisläufe technisch schließen und Energiesynergien herstellen, um 
Landwirtschaft auch in der Stadt zu betreiben? Als Agraringenieurin ging 
mir hier Besonders das Herz auf, es ist so spannend, was die Wissenschaft 
hier leistet. An dieser Stelle möchte ich mich nochmal bei allen, die sich 
Zeit für uns genommen haben, bedanken.

Insgesamt kümmern sich 240 Mitarbeiter darum, dass die Güter auch an die 
vorgesehenen Bestimmungsorte kommen. Jens Gieseke und ich haben selbst 
Hand angelegt und die schweren Kupplungen verbunden. Hochachtung an die 
DB-Mitarbeiter, die das den ganzen Tag machen! Das Fitnessstudio ist an 
diesemTag somit überflüssig geworden und es war zudem ein einmaliges 
Erlebnis mit so einer Rangierlok durch den Bahnhof zu fahren.
Danke für diesen hervorragenden Einblick in die für die Industrie so 
notwendige Logistik auf der Schiene.
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Wir starteten die zweitägige Bereisung im August mit einem interessanten Austausch an der Universität 
Osnabrück. Mit dem Präsidium sprachen wir über die aktuellen Herausforderungen des Standorts samt 
Einzugsgebiet, dem Rückgang der Studierendenzahlen, den Anforderungen der Landespolitik sowie dem aktuell 
sehr präsenten Thema der Lehrerausbildung. Beim anschließenden Besuch des Präsidiums der Hochschule 
Osnabrück ging es unter anderem um die dringend notwendige Novelle des Niedersächsischen 
Hochschulgesetzes, um Forschung an Hochschulen und den Neubau des Labors sowie um die Frage, wie wir 
wieder mehr Menschen für die MINT-Fächer gewinnen können. Auch das Thema des lebenslangen Lernens und die 
Rahmenbedingungen dafür beschäftigt die Hochschule am Standort Osnabrück. 
Danach besichtigten wir das vor einem Jahr gegründete Agro-Technicum auf dem Hochschulcampus. Hier können 
Studierende unter großartigen Bedingungen und mit viel Praxisbezug forschen. Zum Abschluss ging es ins 
Seedhouse, ein sehr erfolgreiches Start-up Zentrum. Hier arbeiten Menschen mit riesigem Engagement für 
Start-ups im Schwerpunkt Agrarwissenschaft. An dieser Stelle möchte ich einmal einen Dank für die tollen 
Einblicke in die tägliche Arbeit und die gelungenen Start-up-Geschichten aussprechen. 

Am zweiten Tag haben wir uns über die Arbeit des Instituts für islamische Theologie informiert. Hier besteht 
dringender Handlungsbedarf, damit die Absolventen auch Anstellungen im Schuldienst finden. 
Zum Abschluss der Bereisung haben wir das Erich-Maria-Remarque-Friedenszentrum besucht. Der berühmte 
Schriftsteller und Autor von „Im Westen nichts Neues“ steht heute beispielhaft für die Themen Krieg und Frieden. 
Natürlich durfte im Friedensjahr ein kurzer Blick ins Osnabrücker Rathaus ebenfalls nicht fehlen.

Bereisung des CDU-Arbeitskreises Wissenschaft
und Kultur in Osnabrück


